

Presentación

Pedro Gil Gregorio^a, Francesc Formiga Pérez^b y José Manuel Ribera Casado^c

^aPresidente de la SEGG. Servicio de Geriatria. Hospital Clínico San Carlos. Madrid. España.

^bEditor de la REGG. UFISS Geriatria. Servicio de Medicina Interna. Hospital de Bellvitge. L'Hospitalet de Llobregat. Barcelona. España.

^cCoordinador de la monografía. Servicio de Geriatria. Hospital Clínico San Carlos. Madrid. España.

A los diferentes actos de homenaje y de recuerdo que se han sucedido tras el fallecimiento del Dr. Francisco Guillén Llera, resulta totalmente obligado añadir otro más que deje constancia escrita y perdurable de lo que su figura representó en el contexto de la geriatría española. Ésa es la razón de ser de esta monografía dedicada a quien fue durante muchos años máximo exponente de la especialidad en nuestro país. Entre otras muchas cosas, el Dr. Guillén fue presidente de la Sociedad Española de Geriatria y Gerontología, y fue también director de esta Revista. Nada más adecuado que concretar en sus páginas aquellos aspectos más destacados de su vida profesional, junto con el testimonio de recuerdo y cariño de algunos de sus más entrañables amigos y colaboradores. Unos testimonios que quieren ser representativos del sentir común de otros muchos no incluidos aquí pero que, sin duda, expresarían un sentimiento que coincide con los que se han recogido en estas páginas.

En relación con la exposición, este número se inicia con un mínimo resumen biográfico con la trayectoria profesio-

nal del Dr. Guillén. Tras ello, en un primer gran capítulo, se recogen comentarios en torno a lo que fueron los campos principales por donde transcurrió su trayectoria profesional. El siguiente apartado está centrado en el testimonio personal de algunas personas con las que, por una u otra razón, dentro o fuera de España, mantuvo una relación estrecha. Hemos pretendido que hubiera al menos una presencia simbólica de América latina, ya que una parte importante de su dinamismo profesional en pro de la geriatría fue vertida en aquel lado del Atlántico. Por último, y también con un gran contenido simbólico, incorporamos dos capítulos en relación con el área médica por la que mostró un mayor interés, el campo de la hipertensión arterial en el anciano.

El sentir común de todos nosotros es contribuir al recuerdo de un hombre excepcional y, a través de ello, intentar potenciar un modelo de entusiasmo, dedicación y constancia absolutamente necesario como referente ineludible para todos aquellos que estamos obligados a continuar su obra.